

Zeitschrift: Archives héraldiques suisses = Schweizerisches Archiv für Heraldik = Archivio araldico Svizzero

Herausgeber: Schweizerische Heraldische Gesellschaft

Band: 7 (1893)

Artikel: Armoiries de la famille Gaullieur

Autor: M.T.

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-745501>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Siehe Rechtliche Hinweise.

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. Voir Informations légales.

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. See Legal notice.

Download PDF: 22.05.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

in die noch jetzt bestehende « St. Lukasbruderschaft » wo sein Wappen 1587 vermutlich nach seinem Tode in das Bruderschaftsbuch eingetragen wurde. Das Wappen ist dasjenige welches in Feld 2 und 3 des Adelsbriefes Ludwig XIII vom November 1644 an Hptm. Hans Wilhelm v. St. enthalten ist, mit dem einzigen Unterschiede, dass die Figur auf Brust und Inful einen Doppeladler trägt (*siehe beiliegende Copie*).

Es existirt noch eine Variante des Helmkleinodes dieser Familie nach einer Scheibe aus dem Kloster Mariastein aus der Mitte des XVII. Jahrhunderts, indem dort nur eine goldene Lilie als Kleinod geführt wird.

Nachfolgend eine vollständige Stammtafel der Sury von Steinbrugg welche zur Bestimmung des Wappens in der Kirche zu Olsberg dienen mag.

G. v. V.

Armoiries de la famille Gaullieur.

(*Avec une planche.*)

Les armoiries de la famille de l'historien Gaullieur n'ont pas paru dans l'Armorial de Neuchâtel ; un croquis de Bachelin, d'après une peinture appartenant à la famille, nous indique que les armes sont d'azur à deux flèches d'argent passées en sautoir, la pointe et les barbes d'or, accompagnées et accostées de quatre étoiles d'argent, et à la fasce d'or, brochant sur le tout chargée d'un arc de gueules. — On remarquera dans les croquis cette disposition si souvent et si justement critiquée, consistant à timbrer l'écusson d'une couronne surmontée d'un casque dont les deux cimiers — plumes et dextrochère — sont superposés, sans compter le bourrelet. L'auteur de la peinture a joint ses armes à la composition du tableau ; ce sont celles d'une des branches de la famille Berthoud : d'azur à un croissant d'or accompagné en chef de deux étoiles de même et en pointe de trois monts de sinople. — Ce genre de peintures était fort prisé chez nous au siècle passé. M. T.